La vallée des Viennes, un espace à préserver

ST-ANDRÉ-LES-VERGERS. Les Amis de la Coulée verte ont présenté, en conférence, le concept de « trame verte et bleue ».

es Amis de la coulée verte, défenseurs attitrés des espaces naturels situés le long des Viennes, entre Saint-André et Sainte-Savine, sans oublier La Rivière-de-Corps, ajoutent une nouvelle teinte – le bleu – à leur palette des couleurs. Reflétant un tout nouveau logo, avec des feuilles stylisées juste au-dessus d'un filet d'eau, adopté en assemblée générale en décembre dernier, ceux-ci ont fait leur, depuis quelque temps, le concept novateur de « trame verte et bleue ».

Mais qu'est-ce donc vraiment, sachant qu'il s'agit d'une réflexion liée à la volonté de préserver notre environnement? Vendredi, en soirée, l'association dryate, qui affiche le souci de s'intéresser non plus au bassin mais à la vallée des Viennes, a organisé, à la salle des fêtes, une conférence sur ce thème.

CRÉER DES CONTINUITÉS ÉCOLOGIQUES

À l'invitation du président Gérard Robinet, Claudie Leitz, directrice du syndicat Départ (syndicat d'étude, de programmation et d'aménagement de la région troyenne), et Manon Chautard, chargée de mission territoriale auprès du conservatoire des espaces naturels de l'Aube et de la Marne, ont expliqué à un



Sur sept kilomètres, la vallée des Viennes est un espace naturel qu'il faut sauvegarder.

public d'une trentaine d'auditeurs cette notion récente, qui s'efforce de penser les espaces naturels de façon globale. À l'aide des outils cartographiques, la définition de trames superposées tend à créer des continuités écologiques, en repérant, selon les différents milieux (forestiers, humides comme autour des Viennes et du canal de la Fontaine Saint-Martin, prairiaux, calcicoles à l'entrée du pays d'Othe et

autres), les réservoirs de biodiversité existants.

À l'heure où l'aménagement du territoire impose ses contraintes, comme l'urbanisation galopante du péri-urbain, des liaisons naturelles entre les paysages ne peuvent que servir les intérêts de la flore, de la faune et aussi des êtres humains, habitants des lieux et promeneurs. En fait, du vert et du bleu pour la bonne cause. J.F.D.